

Zeitschrift: Intercura : eine Publikation des Geriatrischen Dienstes, des Stadtärztlichen Dienstes und der Psychiatrisch-Psychologischen Poliklinik der Stadt Zürich

Herausgeber: Geriatrischer Dienst, Stadtärztlicher Dienst und Psychiatrisch-Psychologische Poliklinik der Stadt Zürich

Band: - (1988-1989)

Heft: 24

Artikel: Wechsel des Chefarztes in der Städtischen Poliklinik für Haut und Geschlechtskrankheiten in Zürich : zum Rücktritt von Prof. K. Schwarz

Autor: Eichmann, A.

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-790020>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 04.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Wechsel des Chefarztes in der Städtischen Poliklinik für Haut- und Geschlechtskrankheiten in Zürich

Zum Rücktritt von Prof. K. Schwarz

Am 31. Oktober 1988 tritt Prof. K. Schwarz, als Chefarzt der Städt. Poliklinik für Haut- und Geschlechtskrankheiten, altershalber von seinem Amt zurück.

Kaspar Schwarz wurde am 1. Juli 1971 vom Stadtrat Zürich als Nachfolger von Prof. W. Burckhardt gewählt.

Die Städt. Poliklinik wurde 1936 in einem damaligen Neubau an der Hermann-Greulichstrasse 70 in 8004 Zürich untergebracht. Der Gründer der Städt. Poliklinik, Prof. Max Tièche, gab 1938 die Leitung an seinen Nachfolger Prof. W. Burckhardt ab. Besonders für 2 Fachgebiete innerhalb der Dermatologie/Venerologie wurde die Städt. Poliklinik weit über Zürich hinaus bekannt, Gewebedermatologie und Geschlechtskrankheiten. Prof. Kaspar Schwarz hat die bei den Patienten geschätzte und beliebte Poliklinik 1981/82 weitgehend renoviert und modernisiert.



Kaspar Schwarz absolvierte nach dem Medizinstudium in Zürich zuerst eine internistische Grundausbildung. 1952 begann er seine fachärztliche Ausbildung in Dermatologie/Venerologie mit Stationen an der Städt. Poliklinik Zürich, Dermatologischen Universitätsklinik Bern und Dermatologische Universitätsklinik Zürich. An der Dermatologischen Universitätsklinik Zürich arbeitete er unter Prof. H. Storck mehrere Jahre als Oberarzt und Leiter der dermatologischen Strahlenabteilung. 1969 habilitierte er sich an der Medizinischen Fakultät der Universität Zürich. 1975 ernannte ihn die Universität Zürich zum Titularprofessor.

Die Betreuung und medizinische Versorgung der Patienten war für Prof. Kaspar Schwarz erstes Gebot. Dies war nicht immer leicht. Denn obwohl die Poliklinik hauptsächlich zur Versorgung der Bewohner der Stadtkreise 3, 4 und 5 errichtet wurde, suchten bald Patienten aus dem ganzen Stadtgebiet und der Agglomeration Zürich, die weiterum bekannte Poliklinik auf. Und obwohl die Städt. Poliklinik immer auch Randgruppen der Bevölkerung medizinisch betreute, beanspruchten trotzdem Patienten aller sozialen Schichten die Dienste der Poliklinik. Prof. Kaspar Schwarz hat die Poliklinik in den 17 Jahren in ruhiger und bescheidener Art geleitet zum Wohle zahlreicher Patienten. Zudem hat er durch einen attraktiven Lehrbetrieb für die Ausbildung der Medizinstudenten im Fachgebiet Dermatologie/Venerologie einen wichtigen Beitrag geleistet. Eine grosse Zahl von dermatologischen Fachärzten der deutschsprachigen Schweiz hat einen wesentlichen Teil ihrer Berufsausbildung in der Städt. Poliklinik unter Leitung von Prof. Kaspar Schwarz erhalten.

A. Eichmann, Zürich

mediwar ag

Fachgeschäft für Spital-, Heim- und Arztbedarf

Krankenpflegeartikel, Fahrstühle und Rehabilitationsgeräte

Detailverkauf mit Ausstellungsraum

mediwar das Spezialgeschäft für Krankenpflege zu Hause

ortopedia Rollstühle



BERATUNG
VERKAUF
SERVICE

mediwar ag

Birmensdorferstrasse 360, 8055 Zürich

Tel. 01 - 462 18 11 und 01 - 461 06 30

Öffnungszeiten: Montag bis Freitag von 8–12 Uhr und 14–18 Uhr
Samstag geschlossen